

SUSCRIPCION

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo además, gratis una edición a los obreros.

Oficinas:
Beato Diego de Cádiz, n.º 6
Talleres, en la misma casa.

LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPANIA TRASATLANTICA

En Cádiz, al mes, Ptas. 1'50
Provincias, trimestre « 5'00
Número del día 10 céntimo»:
Anuncios a precios módicos, con extensa circulación, por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

La caridad

La caridad es un sentimiento sublime del corazón humano, al que el cristianismo dió vida, produciendo una revolución moral que ha cambiado la faz del mundo.

Las teorías egoístas que dominaban la sociedad antes de la venida de nuestro Redentor, han sido dominadas por el espíritu de la caridad, que, hablando al corazón humano, predica la unión y el amor a todos los hombres.

A la voz de la caridad cristiana, el esclavo siente que se desprenden los hierros que le oprimen; cesa de correr la sangre que se derramaba para regocijar a las multitudes hambrientas de espectáculos sangrientos; el pobre, el menesteroso, el desgraciado, llegan a ser objeto de atención y solicitud, y se aproximan las distancias sociales.

A la voz de la caridad cristiana, se fundan asilos para la indigencia que sufre, se recoge al niño abandonado, se sostiene al anciano, y se acude al auxilio de todas las enfermedades y de todos los dolores.

La caridad cristiana, no sólo se conmueve ante los sufrimientos físicos; los dolores morales excitan en ella enérgica simpatía y, así como tiene limosnas para el indigente, tiene consuelo para el afligido; y si con una mano restaña la sangre del herido; con la otra enjuga las lágrimas del desgraciado.

La caridad cristiana es la que guía a los misioneros, a esos heroicos hombres que, sin reparar en sacrificios é inspirados por el amor de Dios, buscan en el seno de los bosques y bajo el techo de la cabaña del salvaje, a aquellos que no llaman bárbaros, sino hermanos, y a los cuales, llevándoles la luz del Evangelio, elevan a la dignidad de su misma naturaleza.

Se ha tratado y trata en nuestros tiempos de desfigurar la caridad cristiana, con lo que hemos dado en llamar filantropía, que no es más que una caridad falsificada que atruena con sus dádivas al mundo y ensordece los oídos del pobre con el choque de las monedas que le dá.

No, no es posible confundir la caridad con la filantropía, porque la filantropía es seca, humillante, desabrida, toda vez que carece de la suavísima fragancia del amor divino; en cambio, la caridad como dice San Pablo, «és paciente, es dulce, no es envidiosa, ni temeraria, ni precipitada; no se infla de orgullo, no es ambiciosa; no busca su propio interés, no se irrita, no concibe malas sospechas, no se regocija con la injusticia, sino con la verdad; lo tolera todo, lo espera todo, y lo sufre todo.»

Si el poderoso como el débil, el rico como el pobre, todos, en una palabra, inspiráramos nuestros actos en la caridad cristiana, los pavorosos problemas del socialismo y el anarquismo que hoy preocupan a todas las naciones, hallarían satisfactoria y fácil solución, pues sólo en la caridad cristiana se ha de hallar el remedio a esos males.

Bendita sea esa hermosa virtud dulcísima hija del cielo, que ella ha de mantener vivo en el corazón humano el amor a los pobres y desgraciados y que ella nos enseña a amar a nuestros semejantes como a nosotros mismos.

Urberuaga de Ubiña.—Marquina (Vizcaya).—Aguas azoadas. Especiales para las enfermedades del aparato respiratorio.—Pídase memoria.

La cuestión de actualidad

Nuestro estimado colega «El Correo de Cádiz» persiste, en su número de ayer, en la laudable campaña que, como resultado de la deplorable cuestión del juego, iniciamos y que ha dado lugar a los hechos que lamentan todos los que no deben creer, que asuntos de semejante naturaleza puedan producir hondas perturbaciones en lo que afecta al decoro político, a la dignidad de los partidos.

Decíamos ayer, que nos parecía enorme que influencias de empresarios de juegos ilícitos, llegaran hasta el extremo de suspender a gobernadores interinos; pero ante la insistencia de «El Correo», en repetir sus cargos, seguramente bien cimentados, estamos en el deber de pedir que la verdad se esclarezca, y que brille con luz meridiana; porque sería el mayor de los colmos, un hecho insólito, un caso fulminante de locura, el que un Ministro, sea el que sea, destituyera a un gobernador que correctamente no ha consentido que se faltara a la Ley.

Muy fácil, muy posible, seguro, y creemos que ya este hecho se esclarecerá lo bastante, que ese ministro haya sido sorprendido en su buena fé, por quienes se considerasen perjudicados en sus intereses, y arteramente lanzaron acusaciones injustas contra personalidad tan respetable, como para nosotros lo es nuestro estimado amigo, el secretario de este Gobierno, señor don Tirso Alonso.

«El Correo» cree, y lo repite, que la comentada destitución, obedece a la denegación de un permiso para la instalación de una ruleta en un café de esta localidad; y esto, francamente, creible o increíble, nos parece una indignidad que deploramos haya producido, por engaño o por ligereza, tal resultado, por el prestigio indudable de que disfruta nuestro partido.

Nota de escándalo ha sido ésta para el pueblo de Cádiz; porque aún cuando a veces han ocurrido enormidades, éstas no han sido del calibre y la magnitud de las que a la vergüenza pública ha sacado «El Correo de Cádiz».

Bastante impudicia ha sido el hecho de esas listas, en las que la avaricia de alguno y la poca aprensión de otros, ha dado por resultado que se consignaran nombres, que aparecen como asalariados para la complicidad vilipendiosa del juego.

Por fortuna, aquí nos conocemos todos, y los *aprovechamientos* de los que pretenden pasar por listos, dedicándose a ser agentes para la compra de silencio, tienen, al fin y a la postre, que descubrirse; porque la falsedad y el engaño no pueden prosperar nunca.

Y lo mismo ha de ocurrir en el absurdo y denigrante caso de la destitución del gobernador interino; porque en este mundo no puede haber nada oculto, y todo al fin y a la postre llega a saberse.

La protesta general que pide «El Correo», existe desde el mismo momento en que ha podido suponerse, tras la destitución del gobernador interino, un asunto de juego; porque en Cádiz, como en todas partes, ante lo anormal y lo insólito, se sublevan las conciencias honradas, puesto que sería hasta criminal suponer que, en las altas disposiciones gubernativas, ya sea por sorpresa, ya sea por engaño, puedan influir las salas de la Ruleta, del Bacarrat o del Monte, lo que da la razón al poeta cuando decía:

«El tirón que da el presidio,
se siente en el Ministerio».

Y como lo que queremos nosotros es dignificar a la política, por eso atacaremos con todas nuestras energías que se juegue en centros políticos; ya que nosotros en todos los órdenes predicamos: con el ejemplo; porque si hipotéticamente, en forma legal existiera el juego, nunca debería consentirse ni tolerarse en aquellos centros donde están y a donde van las representaciones de los partidos.

En suma, estamos unidos a la protesta de «El Correo de Cádiz», así como estamos decididos a que no se juegue en los círculos políticos, y, mucho menos, después que hemos oído decir que el Monte y la Ruleta pueden tener fuerzas para derribar a gobernadores.

Problema futuro

Hemos de volver a ocuparnos hoy en estas columnas de un peligro que, no por remoto, ha de ser menos grande para España y que ha de sobrevenir como consecuencia inmediata del conflicto europeo, y del que ya alguna otra vez nos hemos ocupado, dando la voz de alarma y proponiendo medios para conjurarle, quizá aventurándonos a mezclarnos en algo que no nos competía, pero que por deber de conciencia creímos oportuno tratar.

Este peligro que de nuevo señalamos y que vemos necesariamente llegar hasta nosotros al final de la contienda, es la emigración española a las naciones hoy en guerra.

Y esto, que ya han tratado algunos periódicos a más del nuestro, creemos que es un problema digno de ser estudiado y que se cierne sobre nuestro horizonte, como negra nube presagadora de tempestades sin cuento.

Bien es que hay que convenir en que, dada nuestra manera de ser, o mejor dicho, dada la manera de ser de nuestros directores nacionales, es punto menos que imposible evitar este peligro.

Porque no hay que pensar en medidas que eviten la emigración, aquí donde nadie tiene derecho a aplicarlas.

Tendría derecho a poner en práctica medidas, hasta violentas, para impedir la emigración, aquel que hubiera pensado, solamente pensado, en lo que nadie pensó al contemplar en anteriores épocas el desmembramiento de España.

Si alguien repetimos, hubiera sólo pensado en poner al país español en condiciones tales para el obrero, lo mismo fabril que agrícola, de no tener necesidad de ir a otra nación en busca de lo que en la suya le falta, ese sería el único que tuviera derecho a impedir por todos los medios, fueren los que fueren, la emigración.

Y nadie habrá de convencernos de que se emigra por gusto; es tan trágico el éxodo de esa peregrinación trabajadora que abandona la tierra que le vió nacer, para ir en busca de lo desconocido, que bastaría presenciar la salida de una de esas hambrientas caravanas, para desear la idea de que era por gusto o siquiera por indiferencia hacia el suelo patrio, su marcha hacia otras naciones y otros países en busca de penalidades y fatigas sin cuento.

Hoy, lo que mañana ha de ser motivo de emigración, es la causa de que ésta haya aminorado notablemente ya que no desaparecido totalmente.

La guerra, llevando tras de sí, como secuela necesaria, toda clase de trastornos políticos y económicos, ha ocasionado esa aminoración o detenimiento.

Pero es incuestionable, que al termi-

nar la guerra, esa concentración de emigrantes, ese exceso de pobreza, de brazos inmóviles que han ido estancándose por la misma guerra, ha de abrirse como esclusa arrolladora y ha de derramarse por Europa entera, convirtiendo en corrientes fecundas de riqueza y trabajo los ahora devastados campos de guerra.

Y claro está que ese inmenso número de obreros españoles que entonces emigrarán al extranjero, donde ha de haber abundancia de trabajo y escasez de brazos y donde habrán de ser espléndidamente remunerados, ha de ser lo que ha de originar una grave crisis económica en España.

Aún están a tiempo nuestros gobernantes de estudiar el problema bajo los distintos aspectos que presenta, procurando estudiar a un tiempo los remedios aplicables; evitando con ello el empobrecimiento de España, harto castigada ya en otros órdenes de cosas, para que también lo vaya a ser con el abandono de sus hijos, que no sólo la abandonan huyendo lejos de ella, sino que, al abandonarla, la maldicen seguramente, considerándola como una mala madre, sin tener presente que no es ella la que voluntariamente expulsa a sus hijos, sino los desastres de aquellos hijos que, encargados de constituir una familia vigorosa y sana, sólo supieron desmembrar esa misma familia, sembrando entre ella la miseria y las vejaciones.

NOTICIAS VARIAS

Para hoy en el Cine el siguiente programa:

La película de 1.000 metros «La Bohemia», Pilar García, y si llega a tiempo, debut de la bailarina «La Peña».

La Sociedad Sindicato de obreros agricultores, de Algar, denominada «El Nuevo Rumbo», remite a este Gobierno civil acta de constitución de la misma.

En el expés de ayer regresó de Madrid, el inspector provincial de Sanidad don Leonardo Rodrigo Lavín.

Sufre la «grippe» nuestro respetable convecino el Excmo. Sr. D. Miguel Aguirre, general de la Armada y gerente de la Constructora Naval Española.
Deseamos su restablecimiento.

Verbena popular

Para la que se organiza en el barrio de Santa María existe gran animación.

La comisión organizadora se ocupa del proyecto de festejos para que la organización de estos sea perfecta y merezca la aprobación del público que los presenciara.

El proyecto de festejos es, verdaderamente, de gran atracción y está presentado al Excmo. Ayuntamiento para su aprobación.

Por ello en líneas generales y por lo que se dice, los festejos han de consistir en una Diana por una banda de música de la localidad, la cual recorrerá el trayecto comprendido en la verbena anunciando los festejos.

El mismo día o sea el 24 a las cinco de la tarde se efectuará en la plaza de las Canastas una bonita cucaña con premios en metálico.

A las siete de la tarde del mismo día se celebrarán unas originales y graciosas carreras de burros con premios en metálico.

co al jumento que corra menos y llegue más tarde a la meta.

Por la noche alumbrado a la veneciana y eléctrico en las calles de Sopranis, Santo Domingo, Torno de Santa María, Botica, Merced y Manuel Enriquez.

A las nueve de la noche, una gran función de fuegos artificiales, que se quemarán en la plaza de la Merced.

A las diez de la noche se celebrará un concurso de belleza y peinado.

Se premiará, a la señora o señorita agraciada, con un precioso objeto de arte.

Día 25.—Los mismos festejos que el día anterior, con la diferencia que a las siete de la tarde se celebrarán carreras de sacos y a las diez de la noche concurso de mantones de Manila, regalándose otro objeto de arte.

Día 26.—(Último de festejos.) Los mismos que los días anteriores, con la variación que sigue:

A las cuatro de la tarde elevación de globos y fantoches.

A las diez de la noche concurso de balcones.

Una comisión recorrerá el trayecto de la verbena para premiar el balcón mejor adornado.

A las doce de la noche una banda de música recorrerá toda la carrera tocando una alegre retreta.

A las doce y media saldrá un gallincho amateado, que recorrerá todo el trayecto, dirigido por dos reconocedores de una afamada ganadería H. P., sujeto por dos grandes maromas, recogiendo en la plaza de la Merced.

El último día se repartirá una abundante limosna de pan.

Por Telegrafo

Madrid 16 (varias horas)

Política y políticos

Consejo de ministros

El Consejo de ministros se ha reunido en la Presidencia a las once de la mañana, terminando a la una y media.

Dato manifestó luego que había dado cuenta de la dimisión del Alcalde de Madrid que en diversas ocasiones había anunciado deseos de descansar y continuaba en el cargo sacrificándose por los deseos de prestar servicios al pueblo.

El Gobierno, ante la insistencia de la dimisión, acordó nombrarle sucesor y le ha escrito dándole gracias, no solamente por los servicios presta os, sino por las protestas cariñosas de adhesión que hacía en la carta que a Dato dirigió dimitiendo.

Se ha nombrado como sucesor a Prado Palacio.

El decreto se extenderá en San Sebastián y lo firmará el Rey hoy, posesionándose el nuevo alcalde mañana.

También ha recibido Dato la carta del alcalde de Bilbao dimitiendo el cargo y ratificando en términos cariñosos su adhesión.

Nos ocupamos—agregó—casi exclusivamente de la cuestión del pan, ante el anuncio de nueva subida.

El ministro de la Gobernación expuso todos los antecedentes del problema.

Como las gestiones las han venido practicando el gobernador y el alcalde, llamó al gobernador, asistiendo éste a parte del Consejo, no llamándose al alcalde por ser dimisionario.

El gobernador reunirá hoy a los panaderos para buscar una solución antes de mañana.

No ocultó Dato que el problema viene constituyendo una dificultad para todos los Gobiernos y precisa resolverlo.

Mañana continuará tratándose de él en el Consejo.

Aprobáronse expedientes de Gracia y Justicia, concediéndose la libertad provisional a 435 reclusos.

Declarando festivo para Barcelona el día 24.

Aprobando el reglamento de contra-maestros de la Armada.

Otros asuntos sin interés.

La guerra europea

El Papa ha recibido en audiencia particular a monseñor Konjunian, arzobispo de Calcedonia y protector de los armenios en Roma.

Benedicto XIV escuchó con gran emoción el relato que le hizo el arzobispo de las matanzas de armenios por los turcos y prometió interesarse paternalmente para conseguir que concluyan esos horrores.

Según despachos de Amsterdam, el aviador snizo Doelinger, que se encuentra prisionero en Alemania, será condenado a muerte, acusado de haber tomado parte en algunos raids aéreos contra poblaciones alemanas.

El reciente gran esfuerzo de Hindenburg en el Norte ha dado como resultado el haber cortado entre Vilna y Dwinsk la línea del ferrocarril a San Petersburgo.

Su ofensiva al extremo Norte, al Oeste y al Sur de Dwinsk continúa vigorosamente.

En otros puntos del frente, las retaguardias rusas luchan con éxito.

Los rusos han conseguido nuevos avances en Galitzia, y han capturado más prisioneros y cañones.

El parte ruso contiene la siguiente declaración significativa:

«En el centro del frente, la artillería rusa consiguió desarrollar un intenso cañoneo».

«Le Temps» dice que las inquietudes tocante a los rusos, motivadas en las secciones del Sur de Gorin ha desaparecido por la derrota de los austriacos cerca de Viesznvietz.

Dejaron en poder de los rusos 7.300 prisioneros con 7 cañones.

Los rusos continúan en ese punto su victoriosa marcha.

Desconocese la suerte que correrán los alemanes que desde el Oeste de Tarnopol se dirigen a auxiliar a los austriacos.

Esperán los aliados que también los derroten las tropas del Zar.

En la línea de Gorin parece comprometida la expedición hasta Kiev.

Los rusos resisten todavía en las orillas del Duna.

Comunican de los Dardanelos que los turcos se preparan para forzar el estrecho.

Sin embargo, hasta ahora, las baterías de la parte asiática no sólo los han detenido, sino que les han obligado a retirarse hacia el interior.

Comunica oficialmente el gran Cuartel turco desde Constantinopla que en el frente de los Dardanelos la artillería turca cañoneó un regimiento enemigo en Anafarta, cerca de Karakoltepe, y las posiciones aliadas, en Salce.

También cañoneó, aniquilándolas, a las compañías hñanzadas enemigas de Seddul-Bahr, y rechazaron además a un crucero aliado que trataba de acercarse a Lanée.

El presidente de la República, monseñor Poincaré, acompañado del subsecretario de Municiones, teniente Thomas, visitó el sábado y el domingo, los talleres de Defensa nacional de la región de Lyon y Saint-Etienne.

Manifestó viva satisfacción por los resultados obtenidos.

El presidente llegó el lunes a Belfort, entregó las banderas a los regimientos de la nueva división marroquí, y en una alocución patriótica, recordó los hechos gloriosos realizados por ella.

Después de haber visitado el frente de la Alta Alsacia, el presidente llegó esta mañana a París.

DESCUBRIMIENTO SENSACIONAL

Curación radical de todas las enfermedades de la piel, de las llagas de las piernas y del Artrismo, Reumatismo, Gota, dolores, etc por medio del

Tratamiento de L. RICHELET



Antes de la curación.



Después de 15 días de tratamiento.

Hemos señalado a los lectores de este periódico el descubrimiento sensacional de señor RICHELET, farmacéutico y químico en Sedan, de Francia, en lo que toca a las enfermedades que han sido curadas, después de algunos días, por este tratamiento maravilloso.

«Eczemas, herpes, impetigos, acnes, sarpullidos, prurigos, rojeces, sarpullidos torináceos, eyosis de la barba, comezónes, llagas variolosas y eczemas varicosas de las piernas, enfermedades sifiliticas».

Este maravilloso tratamiento ejerce su acción, tanto sobre el punto en el cual se localiza el mal, como sobre la sangre, que, después de algunos días, se encuentra transformada y purificada. Todos los ensayos tuvieron buen éxito, y no se ha producido jamás una recaída después de su curación.

El precio del tratamiento es proporcionado con todas las condiciones de la fortuna. Existe también un tratamiento para los niños de 3 hasta 16 años.

Acaba el señor RICHELET de instalar depósitos de su tratamiento en todas las boticas y droguerías de España.

Un folleto en lengua española, tratando de las enfermedades de la piel, ha de ser remitido gratuitamente por los depositarios a las personas que lo pidan.

Para obtener también gratuitamente ese folleto, basta dirigirse:

SR. L. RICHELET—13 rue Gambetta, en Sedan (Francia)

DEPOSITO GENERAL Y VENTA.—Droguería de D. Francisco Loyarte, calle de San Ignacio de Loyola, 9 (frente al Mercado), en San Sebastián.

DEPOSITARIO EN CADIZ.—Restituto-Matute, Plaza Isabel II 2.

La Casa de Correos

El alcalde señor Martínez de Pinillos, que telegrafió al primer teniente alcalde señor Clotet, quien, como se sabe, hallase en Madrid, pidiéndole se interesara en la gestión al objeto de la cesión por el Estado, de los terrenos para el edificio de la nueva casa para Correos y Telégrafos, recibió ayer el siguiente telefonema:

Madrid 16, 15'30

Mañana pasará expediente Correos, del negociado al director, favorablemente informado.

Salúdole afectuosamente, Clotet.

Fiesta simpática

He aquí la copia de la circular de propaganda de la «Fiesta de la raza ibero-americana», que hemos tenido el gusto de recibir:

«Muy señor mío: Según es a usted notorio, el día 12 de Octubre, aniversario del descubrimiento de América, por Cristóbal Colón, está consagrado «Fiesta de la raza ibero-americana», en casi todos los pueblos de nuestra península y en los trasatlánticos de ella oriundos.

Preciso es insistir, no obstante su evidencia, sobre la imperiosa necesidad de mantener firmes los lazos naturales e históricos que unen a los iberos de ambos continentes, y, en consecuencia, se hacen indispensables continuos llamamientos a fin de recordar, a cuantos se precian de patriotas y de amantes de la misma raza el deber en que se encuentran de no perder medio para que aquellos lazos se afiancen más cada momento, procurándolo de modo especial con su frecuente comunicación y el desarrollo del comercio, vínculos de solidez incomparable entre los pueblos.

El espectáculo devastador que presen-

tan las naciones europeas hoy en lucha, nos hace pensar en que si las más poderosas del mundo necesitan agruparse para subsistir, ha de ser de mayor precisión para las demás, dándonos al propio tiempo la medida, de la eficacia del derecho internacional y de los acuerdos emanados de las conferencias pacifistas, y de la virtualidad de las doctrinas diversas, aún de las basadas en los, hasta ahora, reputados como más elementales principios de equidad.

Todo nos demuestra que, si queremos ser independientes los ibero-americanos, hemos de ser fuertes y que para llegar a ser fuertes y vernos respetados en el orden internacional, debemos estar unidos; y hacia esa unión hay mucho camino andado, pese a cuantos signen llamando ilusos a quienes vemos en el ideal de la unión ibero-americana el porvenir de los pueblos que la integran.

La «Fiesta de la raza», debe ser, por tanto, a más de fiesta de recuerdo, de homenaje de afecto, acto de exteriorización de una solidaridad anhelada e indispensable y momento propicio para concretar, ante los poderes públicos la petición de que se traduzcan en hechos reales, aspiraciones entusiastas y legítimas de los ibero-americanos.

Para que contribuya usted a que en el año actual revista importancia y cumpla su objeto la celebración del 12 de Octubre en esa provincia, solicitamos, con todo encarecimiento, su valioso concurso, rogándole ponga sus prestigios e influencias particulares, e inclinándose el de los centros y corporaciones a que pertenezca, al servicio de tan noble causa.

Su respuesta nos sería muy grata, tanto para conocer los trabajos que ahí se realicen, encaminados al fin que persigue esta carta, como en cuanto signifique adhesión, que realizaría el acto que esta Sociedad proyecta celebrar en la repetida fecha 12 de Octubre.

Soy de usted con toda consideración atto. s. s. q. b. s. m., Faustino Rodríguez San Pedro.